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Тема дня

11 сентября состоялось 31-е заседание Думы 
Упоровского муниципального района. Последнее 
по счёту в четвёртом созыве. В следующий раз 
депутаты после прошедших выборов встретятся 
уже в обновлённом составе. 

Повестка дня включала в себя всего 6 вопросов. 
Начальник правового управления администрации 

Светлана Коляченкова предложила внести изменения 
и дополнения в Устав Упоровского района. В основ-
ном они касались поправок в полномочия админи-
страции Упоровского сельского поселения. 

О внесении изменений и дополнений в решения 
Думы «О бюджете Упоровского муниципального 
района на 2015 и плановый период 2016 и 2017 годов» 
и «Об утверждении прогнозного плана приватиза-
ции на 2015 год» доложили депутатам заместитель 
начальника ФКУ Любовь Деденёва и заместитель 
главы, председатель комитета по имущественным и 
земельным отношениям Наталья Васильева.

Начальник отдела архитектуры Вячеслав Ай-
дарбеков рассказал о ходе реализации программы 
«Основные направления градостроительной по-
литики и жилищного строительства на 2014–2017 
гг. в Упоровском муниципальном районе». По его 
словам, в прошлом году в нашем районе был введён 
в эксплуатацию 14 321 квадратный метр жилья или 
105 процентов по отношению к 2013 г., в том числе 
на инженерно-подготовленных площадках – 3 446 
кв. м, что составило 120,7 процента в сравнении с 
предыдущим годом. 

К 2017 году планируется годовой объём ввода жи-
лья довести до 15 000 кв. м.

Всего же на сегодня в стадии строительства и ре-
конструкции находится порядка 500 жилых объектов.

О ходе реализации долгосрочной целевой про-
граммы «Основные направления деятельности по 
реализации государственной политики в сферах 
национальных, государственно-конфессиональных, 
общественно-политических отношений и профилак-
тике экстремистских проявлений в районе» говорила 
заместитель главы по социальным вопросам Наталья 
Кривошеина.

В своём докладе она напомнила, что данную про-
грамму утвердили в октябре прошлого года. Вообще 
же, такие программы были приняты впервые во всех 
муниципальных образованиях не только Тюменской 
области, но и Российской Федерации.

Цель её – укрепление единства российской нации, 
обеспечение межнационального согласия, профи-
лактика проявления экстремизма. Показателем цели 
является доля граждан, положительно оценивающих 
состояние межнациональных отношений в общем 
количестве граждан данного муниципального об-
разования.

Наталья Геннадьевна рассказала депутатам о соци-
ологических исследованиях, которые проводились в 
нашем районе в июле-августе учёными Тюменского 
государственного университета. Так, 86,9 процента 
упоровцев, положительно оценивают межнациональ-
ные отношения.

На территории нашего района в рамках реализации 
мероприятий национально-культурного развития в 
этнической среде, содействии этнокультурному раз-
витию народов Тюменской области было запланиро-
вано 5 мероприятий, все они были проведены. В них 
предполагалось участие 1 500 человек, на самом деле 
эта цифра оказалась гораздо выше – 3 915.

Говорила Н. Г. Кривошеина  о сотрудничестве орга-
нов государственной власти, местного самоуправле-
ния с религиозными объединениями, о профилактике 
проявления экстремизма в религиозной среде, о фор-
мировании у школьников, дошколят, в молодёжной 
среде толерантного отношения и поведения к людям 
других наций и вероисповеданий. 

Людмила ПАВЛОВА.

Официально

Последнее заседание 
Думы четвёртого созыва 

Получив редакционное 
з а д а н и е  п р о ехат ь  1 3 
сентября по району и 
посмотреть, как проходят 
выборы, мы в первую оче-
редь побывали в Бызово. 

Прибыли на избиратель-
ный участок к 9 часам. Как 
и положено, он начал свою 
работу в 8 утра. В списках 
этой территории значилось 
470 человек. Из них к наше-
му появлению свои голоса 
уже отдали 10 процентов. 
Проголосовавших досрочно 
набралось 26.

Дальше наш маршрут ле-
жал в Упорово на избира-
тельный участок № 2435. В 
начале десятого здесь уже 
побывало 60 человек из 1 584 
зарегистрированных.

Буквально через 15 минут 
мы уже были в деревне Чёр-
ной, где ожидалось прихода 
к избирательным урнам 598 
человек. К половине десято-
го 96 из них успели отдать 
свой голос.

В Суерке к десяти часам 
проголосовавших граждан 
насчитывался 21 процент 
(всего 769 избирателей).

На Лыковском участке в 
10 часов 25 минут количе-
ство отданных голосов при-
ближалось к 40 процентам. 
Как раз в это время перед 
избирателями выступали 
юные артистки Юля Фо-
менко, Маша Усольцева 
и Снежанна Борозенец. С 
передвижным культурным 
комплексом, руководит кото-
рым Светлана Снигирёва, в 
этот день девочки побывали 
с концертами не только  в 
Лыковой, но и в Марковой, 
Нифаках, Морево, Кизаке, 
Тютриной.

Конечным пунктом на-
шего следования стала Ли-
пиха. Сюда мы приехали не 
случайно, так как на этой 
территории было совмещено 
два мероприятия – выборы 
и День села. Кстати сказать, 
в Пятково и Крашенини-
но в это воскресенье тоже 
было намечено отметить 
дни рождения своих сёл. 
Хотя и другие поселения 
не остались без внимания: 
почти везде проводилась 
программа «Золотая осень» 
с концертами и выставками 
даров природы.

В Липихе к нашему при-
езду уже проголосовали 100 
человек из 450. 

Здесь вовсю шла подго-
товка к празднику: на сцене 
развешивались шары, пла-
каты, оформлялись столы 

Âûáîðû ñîñòîÿëèñü, íàðóøåíèé íåò 

с овощными и фруктовыми 
заготовками да цветочными 
композициями. Всё это изо-
билие представили на суд 
жюри и зрителей школа, 
детский сад, администрация 
и ФАП, Татьяна Торопова. 
А гигантскую тыкву привёз 
Николай Михайленко. За-
бегая вперёд, скажу, что все 
участники выставки полу-
чили подарки. 

Традиционно в этот день 
звучали со сцены поздрав-
ления и песни для тех, кто 
отметил в этот год юбилей, 
кто родился, кто трудится 
на липихинской земле, кто 
служит в армии… А ещё в их 
честь «зажигались» звёзды. 

Много тёплых слов было 
сказано в адрес ныне здрав-
ствующего единственного 
участника Великой Отече-
ственной войны Андрея 
Фокеевича Попова. В этом 
году он отметит своё 87-ле-
тие. Вместе со своей женой 
Галиной Фёдоровной они 
прожили в любви и согласии 
62 года. Им глава поселения 
Алексей Липихин вручил 
подарки, пожелав здоровья 
и долголетия.

Никого не оставили равно-

душными песни талант-
ливых исполнительниц 
Кристины Кудровой, Вики 
Шадриной и Кати Моревой, 
а также вокальной группы 
«Овация». 

После завершения тор-
жественной части гостей 
праздника угощали кашей и 
шашлыками.

А в это время на избира-
тельных участках Масаль-
ского и Емуртлинского сель-
ских поселений побывала 
корреспондент Татьяна 
АНЦИПРОВА. Вот что она 
увидела:

«Избирательный участок, 
расположенный в Доме 
культуры Масалей, распах-
нул свои двери ровно в 8 
часов утра. Первыми отдать 
свой голос за тех, кому верят, 
как обычно, поспешили пен-
сионеры. 

Всех избирателей на ма-
сальском участке угощали 
ароматными яблоками и 
приглашали в зрительный 
зал на концерт, организо-
ванный силами местной 
самодеятельности. По со-
стоянию на 13 часов явка 
составляла 40 процентов 
по приблизительным под-

счётам местного избир-
кома.

 У емуртлинцев в послео-
беденное время голосования 
на избирательном участке 
явка также не дотягивала 
до половины. Однако члены 
участковой избирательной 
комиссии были настроены 
оптимистично и уверенно 
ожидали после 14 часов 
приезда работников, за-
нятых в данный момент 
на уборке в полях, а также 
поступления бюллетеней 
от избирателей, которые 
по состоянию здоровья не 
могли прийти на участок и 
поэтому голосовали на до-
му. «С этими голосами явка 
должна с оставить не меньше 
50-60 процентов, а возмож-
но и больше», - рассказала 
председатель Емуртлинской 
избирательной комиссии 
Ирина Кумина. К слову, 
местные организаторы по-
старались превратить этот 
день в настоящий праздник 
и организовали в зале го-
лосования для односельчан 
выставку осенних цветов, 
овощей и поделок».

Людмила ИВЛЕВА.
Фото автора.

Итоги выборов. По предварительным данным выборы на территории нашего района состоялись. 
Из чуть более 15 тысяч избирателей отдали свои голоса около 12 тысяч, что составило 77 процентов. 

Все 125 мандатов были распределены следующим образом: кандидаты от «ЕДИНОЙ РОССИИ» 
получили 109 мандатов, «КПРФ» – два, «Справедливой России» – один и самовыдвиженцы – 13.

Лучшая явка была зарегистрирована в Буньково и Суерке, где проголосовали более 90 процентов 
от общего количества избирателей. Свыше 80 процентов – в Бызово, Ингалинке, Коркино, Скоро-
думе, Емуртле.



17 сентября 2015 г.2 стр.    ЗНАМЯ ПРАВДЫ  

Люди земли упоровской Малый бизнес

Наименование 
с/х предприятия

Уборка зерновых и зернобобовых Уборка яровых
план

га
факт 

га
за сут-

ки % Валовой 
сбор, ц

Урожайность, 
ц/га

план
га

факт 
га за сутки % Валовой 

сбор, ц
Урожа-

ность, ц/га
ООО «Зенит» 2 600 1 438 137 55 34 367 23,9 2 600 1 438 137 55 34 367 23,9
ООО «АПК «Маяк»  7 900 4 727  574 60 52 949 11,2 7 700 4 527 574 59 51 003 11,3
ООО «АФ КРиММ» 10 939 10 919 0 100 256 779 23,5 9 489 9 489 0 100 222 638 23,5
ЗАО «Нива-Агро» 6 346 4 317 115 68 116 840 27,1  6 346 4 317 115 68 116 840 27,1
ЗАО «Русь» 2 525 1 258 55 50 28 144 22,4 2 175 943  55 43 24 683 26,2
ООО «Земля»  2 223 1 097  131  49 21 485 19,6  2 223 1 097  131 49 21 485 19,6
СПК «Емуртлинский»  8 600 5 855 292 68 158 392 27,1  7 944 5 534 255  70 149 759 27,1
ООО «Коркино» 3 690 2 231 115 60 46 018 20,6 3 315 1 856  115 56 38 258 20,6
ООО «Тобол»  2 750 1 094 50 40 25 741 23,5 2 750 1 094  50 40 25 741 23,5
КФХ 4 703 2 710 0 58 60 942 22,5 4 653 2 660 0 57 59 942 22,5
ЖЗСПК «Усадьба» 40  0 0 0 0 0 40 0  0 0  0  0

По району 52 316 35 646 1 469 68 801 657 22,5 49 235 32 955 1 432 67 774 717 22,6

ИНФОРМАЦИЯ О ХОДЕ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ РАБОТ И НАДОЯХ МОЛОКА НА 16 СЕНТЯБРЯ
  

Наименование
с/х предпри-

ятий
 

Валовой надой С д а н о 
гос. мо-
лока, кг

    Надой на 1 фур.
корову

Поголовье

 корову, кг коров 

кг за сутки 
(+/-), кг

в  на-
туре

в 
зачёте

2014 г 2015 г на 
01.08.2015 гкг (+/-), кг

ООО «Зенит» 14 293 -4 13 525 15 514 16,2 15,9 0,0 900

ООО «АПК «Маяк» 11 899 -178 11 584 12 163 12,6 10,5 -0,2 1 130
СПК 

«Емуртлинский»
30 020 -5 29 520 31 072 17,9 18,8 0,0 1 600

ЗАО «Нива-Агро» 19 406 9 18 439 21 584 18,5 17,6 0,0 1 100
ООО «Тобол» 1 355 0 1340 1 425 14,9 12,3 0,0 110

По району 76 973 -178 74 408 81 758 15,9 15,9 0,0 4 840

Через 40 лет повторил свой первый успех

Из истории мы знаем, что колыбелью 
русской деревянной скульптуры по праву 
считается русский Север, где резьба по 
дереву была чуть ли не обязательным на-
выком каждого взрослого мужчины. Из 
древесины резали посуду, возводили дома, 
создавали идолов. Принятие христианства 
подарило русской деревянной скульптуре 
новые формы, заимствованные, в основ-
ном, из иконописи.

Древесина прекрасна сама по себе сво-
им блеском, рисунком, цветом, ароматом. 
А в руках мастера она приобретает душу. 
Увиденным работам невольно удивишься 
– сколько же вдохновенных и талантливых  
сибиряков, способных при помощи про-
стых инструментов делать изумительные 
произведения. Прикоснувшись к изделию, 
выполненному из дерева, ощущаешь 
тёплую, живую энергию солнца, напол-
няющую душу  добром и светом.

В фестивале принимал участие и наш 
земляк, известный упоровцам художник 
Дмитрий Маколкин. Как рассказал нам 
Дмитрий Александрович, это решение 
ему далось не просто, потому что, во-
первых, он практически никогда не за-
нимался деревянной скульптурой. Хотя 
определённые навыки у него, конечно, 
есть, но они приобретены в работе со 
снежными и ледяными скульптурами. 
Которые, кстати сказать, ежегодно укра-
шают улицы райцентра. Но, если при 
работе со снежными фигурами недочёты 
(сколы или надрезы) можно исправить, 
то дерево ошибок не прощает. Оно за-
ставляет трудиться с осторожностью 
и большой ответственностью. Стоит 
резцом чуть больше углубиться или не-
осторожно срубить стамеской, обратно 
уже не нарастить и скульптура может 
быть испорчена. Во-вторых, у всех ма-
стеров в арсенале были импортные пилы, 
а у Дмирия Алексадровича старая – ещё 
советского производства. Но, постоянное 
стремление художника постичь неизве-
данное и глубина тематики, всё же взяли 
верх. И, как оказалось, не зря. 

Авторская работа Дмитрия Маколкина 

В субботу, 12 сентября, в Исетском районе, на территории туристи-
ческого комплекса «Южное» состоялось закрытие II Международного 
фестиваля деревянной парковой скульптуры «Исетская осень-2015». 
Он был посвящён 70-летию Победы советского народа в Великой От-
ечественной войне и проходил под названием «Победа и Сибиряки». 
Фестиваль длился семь дней, в течение которых десять народных 
умельцев из Свердловской, Пермской и Тюменской областей изготов-
ливали из сосновых брёвен настоящие деревянные шедевры. 

Пути назад нет
Несколько лет назад страна и область 

взяли курс на развитие малого и среднего 
бизнеса. Сегодня эта тема – одна из основ-
ных, ведь, открывая своё дело, человек не 
только обеспечивает себя работой, а семью 
хлебом, но и даёт работу и хлеб другим. 

15 сентября в администрации Упоровско-
го района прошло совещание по вопросам 
предоставления государственной поддержки 
в форме субсидий для субъектов малого и 
среднего предпринимательства. Глава рай-
она Леонид Сауков в своём вступительном 
приветствии озвучил статистику – если в 
целом по стране уменьшается количество 
объектов бизнеса, то в нашей области, в 
том числе районе, оно медленно, но верно 
растёт. В помощь предпринимателям соз-
даны инвестиционные фонды, агентства, 
комитеты, департаменты, так как власть 
активно поддерживает развитие бизнеса, в 
том числе финансово. Ежегодно в рамках 
государственной программы Тюменской 
области «Основные направления развития 
малого и среднего предпринимательства» 
до 2020 года предоставляется господдержка 
субъектам малого и среднего предпринима-
тельства в форме субсидии. Деньги на это 
выделяются большие – до 500 миллионов 
в год, но предприниматели нашего района 
пользуются ими не активно – в прошлом 
году было привлечено всего 11 миллионов, в 
этом уже 12,5, однако эта цифра по-прежнему 
скромна на фоне общих выплат. «Малыми 
шагами, но мы шагаем, и пути назад у нас 
нет, – сказал Леонид Николаевич. – Область 
выделяет деньги, и нужно научиться их ос-
ваивать, пока есть возможность».  

О том, как это делать правильно, расска-
зала специально приглашённая на совеща-
ние заместитель начальника управления и 
государственной поддержки Департамента 
инвестиционной политики и государствен-
ной поддержки предпринимательства 
Тюменской области Елена Аверина. Она 
поведала присутствующим в зале предста-
вителям упоровского бизнес-сообщества о 
формах финансовой поддержки и способах 
получения субсидий. «Приходится слышать 
от предпринимателей, мол, деньги получить 
трудно и долго, и документов нужно много 
собрать. Моя цель – пошагово показать путь 
получения господдержки через департамент 
и доказать, что не так это сложно, как кажет-
ся. Более того, до 15 миллионов в виде субси-
дий в год может получить предприниматель и 
такие суммы вряд ли стоит игнорировать. А 
если подать документы до 15 ноября, то уже 
в декабре этого года можно получить до 5 
миллионов возмещения затрат», – сообщила 
Елена Викторовна. После своего выступле-
ния она ответила на многочисленные вопро-
сы предпринимателей, а также выслушала 
конструктивные предложения упоровцев 
по улучшению, изменению и внесению до-
полнений в программу. 

В бизнесе, чтобы оставаться на плаву и 
процветать, мало много работать, нужно ещё 
и разбираться в законах, кодексах, програм-
мах, которых великое множество, к тому же, 
они постоянно обновляются и изменяются. А 
потому запутаться в них, получить штрафы 
и пени – легко и просто. Начальник отдела 
работы с налогоплательщиками МИФНС 
№ 8 по Тюменской области Татьяна Ли-
санчи рассказала предпринимателям об 
изменениях в налоговом кодексе, а ведущий 
специалист-эксперт ОПФР в Упоровском 
районе Наталья Коваленко довела до сведе-
ния, какие обновления произошли в пенси-
онных платежах, обязательных для каждого 
предпринимателя. Завершил совещание 
начальник ОНД по Упоровскому району 
Николай Надрин, который также рассказал 
об отличиях между плановой и внеплановой 
проверок пожарной инспекцией и сообщил 
о сроках их проведения. 

Татьяна АНЦИПРОВА. 

под названием «Прощание 
с конём», по мнению жюри 
и председателя оргкомитета 
фестиваля, генерального ди-
ректора ООО «МЕГА» Вла-
димира Никифорова, который 
вручал ему диплом за 1-е 
место в номинации «Лучшая 
деревянная скульптура» и 
денежную премию в размере 
30 тысяч рублей, поразила 
всех. И это не случайно, ведь 
сюжетная линия данной скуль-
птуры основана на реальных 
событиях семейной истории, 
которая бережно передаётся 
из поколения в поколение. Во 
время Великой Отечественной 
войны дед мастера, Алек-
сей Вирясов, на лошади под 
шквальным огнём и бомбёж-
ками доставлял боеприпасы 
на передовую. Во время оче-
редного авианалёта, когда все 
повозки попрятались в лесу, 
он вместе со своим другом ко-
нём, кровоточившим ранами, 
из последних сил доставил очень нужный 
спасительный груз для  советских бойцов. 
За этот подвиг А. Вирясов был награждён 
медалью «За боевые заслуги». Когда конь, 
спасая людей всё же погиб, боец рыдал. 
Он тяжело перенёс эту потерю.

Вглядываясь в композицию, легко 
можно заметить портретное сходство 
скульптурного героя с автором работы. 
Как сказал Дмитрий Александрович, 
тема была им глубоко прочувствована и 
выстрадана. Работал долго и кропотливо, 
в основном стамеской, потому что хотел 
передать грусть молодого бойца. Из-за 
чего он намного отставал от конкурсан-
тов по темпам работы, несмотря на то, 
что трудился с пяти часов утра. Но тем 
не менее мастер очень рад, что принял 
участие в фестивале, и даже не столько 
своей победе, сколько тому, что удалось 
воплотить задуманное и передать в дереве 
настоящие эмоции. Это заметили даже де-

ти, которые в течение недели приезжали в 
гости в деревню мастеров, чтобы увидеть, 
как из бревна рождается произведение 
искусства. Одну девочку так впечатлила 
военная история, что она даже заплакала 
от жалости к коню. 

В жизни ничего не происходит слу-
чайно. Оказывается, что по первому 
образованию, Дмитрий Александрович 
краснодеревщик. И одна работа у него 
всё-таки была, и тоже успешная. В 1975 
году, после окончания Тюменского учи-
лища № 6, где он получал профессию 
столяра-краснодеревщика, в год 30-лет-
него юбилея Победы он отправил свою 
деревянную композицию, на которой был 
изображён боец, пьющий воду из каски, 
на конкурс в Москву на ВДНХ. И полу-
чил за неё золотую медаль. Эта работа до 
сих пор хранится в училище. Но на этом 
покорение юным Маколкиным столицы 
нашей Родины не закончилось. Позд-

нее он поступил в Москов-
ский университет искусств на 
факультет изобразительных 
искусств по специальности 
живописец, который окончил 
с успехом.

В заключение хочется доба-
вить несколько строк из биогра-
фии Дмитрия Александровича. 
Он уроженец села Напольное, 
Чувашской ССР. Более 30 лет 
назад переехал из Заводоуков-
ска в село Упорово, где на 
протяжении 20 лет возглавлял 
художественную мастерскую 
районного Дома культуры. 

Мы искренне гордимся на-
шим земляком, поздравляем 
его с заслуженной наградой, 
и надеемся, что он ещё долго 
будет радовать упоровцев сво-
им творчеством, и что его 
талант найдёт продолжение в 
учениках.

Анжела ЗЫКОВА.
Фото автора и из архива 

Дмитрия МАКОЛКИНА.
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